
der Faschingdienstag             16.2.2021 

Am Faschingdienstag kommen die Kinder verkleidet in die Schule.  

der Fasching =  fašiangy (karneval) 

Die Kinder sollen verkleidet in die Schule kommen = deC majú prísť v karnevalových maskách (prezlečené) do školy. 

Nosiť = tragen 

Ich trage die Maske. 

Du  trägst einen Kostüm. 

Er  trägt gern  die Jeans. 

Wir  tragen schwere Sachen.  My nosíme ťažké veci.  

Ihr  tragt eine große Tasche.  Vy nesiete veľkú tašku.  

Sie  tragen einen schweren Koffer.  Oni nesú ťažký kufor. 

ja som nosil =  ich habe getragen 

Warum trägst du jeden Tag dieses Hemd?    Prečo nosíš kazdy den tuto koselu? 

Als ich Kind war , habe ich gern einen Rock getragen.   Ked som bola dieta , nosila som rada suknu. 

Du hast (einen) schönen Hut gern getragen.   Ty si nosila pekny klobuk. 

Er hat gern (einen) langen Mantel getragen.   On rád nosil dlhý kabát. 

Wir haben gern weiße Socken getragen.    My sme radi nosievali biele ponožky. 

Draußen ist es kalt.   Vonku je chladno.  

Gestern  war es auch so kalt. Včera bolo 0ež tak chladno.  (nestojí na konci vety ako v angličCne) 

Ich liebe dich auch.  Ja ťa Cež ľúbim. 

Heute regnet es.   Dnes prší. 

Heute hat es geregnet.   Dnes pršalo. 

Gestern hat es stark geregnet.  Včera silno pršalo. 

Jetzt schneit es  stark.    Teraz silno sneží. 

Gestern  hat es gar nicht geschneit.  Včera vobec nesnežilo. 

Gar nicht !   Vobec nie ! 

Genie = (čítame = žený) genius 

Du bist ein Genie !   ty si genius 

Ked som bol malý, jedol som zmrzlinu pod stolom.    



Als ich klein war, habe ich Eis unter dem Tisch gegessen. 

Ked som isiel ráno do práce, straCl som kluce.   

Als ich in die Arbeit gegangen bin,  habe ich meine Schlüssel verloren.  

Ked sme cestovali do Viedne, stretli sme stareho priateľa. 

Als wir nach Wien gefahren sind, haben wir einen alten Freund getroffen.  

Ked pojdem zajtra do školy, kupim si zemlu. 

Wenn ich morgen in die Schule gehe, kaufe ich eine Semmel. 

Ked poleCme v lete do Grecka, vezmeme aj našu babku s nami.  

Wenn wir im Sommer nach Griechenland fliegen, nehmen wir auch unsere Oma mit.        Mitnehmen 

Ked som chodieval so susedom do lesa, vždy sme zbierali hríby.  

Wenn ich mit meinem Nachbar in den Wald gegangen bin, haben wir immer Pilzen gesammlt.  

Opakovaný dej v minulos0 (nie jednorazova udalost) ! 

mihahren  Peter fährt mit.    Peter ide (pocestuje) s nami.    

mitspielen  Spielst du mit?     Zahráš sa s nami?   

mitnehmen  Ich nehme den Wein mit.  

mithelfen  Er hilj mir.   =  On mi pomáha =  Er hilj mir mit.  

mitbringen  Du kannst einen Kuchen mitbringen.    

   Ich bringe einen Kuchen mit.   Ja prinesiem koláč (so sebou)


